
尽管球队改的中性名受到的赞美
比较多，但是这并不能掩盖球队欠薪
的事实。据悉，球队的实际投资人是
“老赖”，他已经被限制高消费，其名下
连一辆车都没有，所以，云南郑和船工
欠薪也是正常。另外，球队不仅仅欠着
2020赛季的薪水，连2019赛季也有部
分薪水没有发放。那些被欠薪的球员
都有着足协裁决书，但是仍没有办法
要到工资。
“我们每个人都有足协的裁决书，

但俱乐部方面就是不执行，我们又有
什么办法？”据那些队员介绍，他们所
遭遇的欠薪是2019赛季，也就是说整
整过去了一年多的时间。“2019赛季的
“工资确认表”，我们都没有签字或者
被人代签了，我们按照正规程序向中
国足协仲裁委员会提起了仲裁，中国
足协仲裁委员会正式受理，并在2020
年7月下发了仲裁的裁决书，而且在裁
决书里明确写明此裁决为终局裁决。”
自己的诉讼请求得到了中国足协仲裁
委员会的支持，满怀欣喜的队员拿着
裁决书找俱乐部解决时，不料却遭到
了俱乐部的耍赖，至今队员也没有得
到属于自己的全额工资（云南昆陆只
支付了很少一部分）。
去年8月，俱乐部官方还发出“严

正声明”，中伤队员，说他们是“老油
条”，恶意申诉，欺骗中国足协。“我
们走正常程序，俱乐部说我们是恶
意申诉，把足协的裁决书当作是一
张废纸，是谁在挑衅足协仲裁委员
会的权威，还是俱乐部依法向属地
法院提起了诉讼，这么长时间了，我
们都没有收到任何法院的文书，那
么到底是谁在颠倒黑白？谁在说谎
话？一目了然……”

值得一提的是，在2020赛季开打

之前，队员找了俱乐部要薪水，但是俱
乐部还是没有回复，队员们都已经准
备在海埂基地拉横幅抗议，但是被压
了下来。
“走到这一步，感觉身心疲惫、心

力憔悴。”为了讨薪，有的队员已经选
择离开职业足球，但是令他们想不通
的是，为何有了裁决书，还是无法保障
自己的权益，甚至事情已超出了自己
的认知，有理没地方说，“处处碰壁，特
别累。没人帮我们，谁都可以把我们当
皮球踢。”2021年1月，部分队员抱着侥
幸心理，再次来到云南省足协门口，举
起了他们早已准备好的横幅：“恳请中
国足协云南省体育局足协作主，请云
南昆陆足球俱乐部还我们血汗钱。”然
而，讨薪又一次无功而返。

至于“工资表”，云南郑和船工更
是搞笑，球队有不少球员没有在“工资
表”签字，俱乐部就找到这些队员协
商，补了他们一部分工资，仲裁球员中
部分队员的工资到位。球队没有选择
和合同到期的不少队员续约，现在的
一线队只有去年的两个队员，其他全
部走了。现在的球队是以2001-2002年
龄段为主，这些队员是为了全运会做
准备，工资只有两三千一个月，但就是
这么低的工资，球队也一年多都没有
付支付，“这些队员都是打全运会的，
为了全运会他们都没有闹，因为他们
95%都是云南籍孩子，足协也给做了
思想工作，他们也没有办法。”一位知
情人士表示。

中国足坛，球员讨薪已经不是新
闻，然而像云南郑和船工一般，视足协
裁决书如废纸的情况却是前所未闻，
中国足协更应该重视起来，否则其他
俱乐部都来效仿，足协的权威何在？队
员最基本的权益又该如何维护？

4日，中甲升班马淄博蹴鞠发布试
训公告，面向国内外招募高水平中国
职业球员及外籍球员。公告发布后，其
评论区再度成为球员“大型声讨现
场”，淄博蹴鞠球员张丰羽评论表示，
“先说说钱怎么解决吧，”随后他补充
道，“先说说钱怎么解决，把钱先解决
了吧！球队都还不知道能不能集中，你
弄些这个有啥用？真带成笑话啊。”淄
博蹴鞠球员李壮飞言词更为激烈，他
转发了这条试训公告并称，“我就在淄
博咱们谈谈吧。”“别丢人了行吗？给淄
博这个城市、淄博这个足球留点余地
吧，到底要干什么啊！”
值得一提的是，自俱乐部结束“托

管时期”，球队与其微博账号一同回到
原投资人手中后，球队官方微博账号
“淄博蹴鞠FC”共发布了三则公告，但
其评论区无一例外成为了球员、教练
员甚至管理层的声讨区。
据媒体报道，淄博蹴鞠现在拖欠

的工资总额为一千多万元，球队还有
几百万外债，现在球队的总债务差不
多是两千万。球队已经发放了2020年
前10个月的工资，目前没有发放的是

包括冲甲奖、赢球奖在内的多项奖金
以及2020年最后两个月的薪水。
但是这似乎和球员以及教练的反

馈有所出入。球员张丰羽和杜禹辛等
人表示，淄博蹴鞠之前四年一直在欠
薪，还给球员开空头支票，只为了让球
员们在“工资确认表”上签字；领队赵
鹏则称，此前自己垫了十几万，实在垫
不动了。
2日，淄博蹴鞠发表声明免去领队

赵鹏的一切职务，然而，就在这份声明
上，却出现了一项极为低级的错误。俱
乐部声明的抬头和正文中，出现的均
是“淄博蹴鞠”的俱乐部名称，而落款
中，居然写成了“淄博蹴踘”。俱乐部的
官方声明中，居然连自己的名字都能
写错，的确有些贻笑大方。需要指出的
是，俱乐部在1月29日发布的关于审计
的声明中，就曾出现过同样的错误。

对于淄博蹴鞠来说，2020赛季初
失去了递补进入中甲的资格，2020赛
季，球队凭借神奇的表现冲入了中甲，
但是如果资金问题、欠薪问题得不到
解决，对于球队来说，将会是致命的打
击。
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?近的中国足坛可以说是相当的不太平，多家中超球队都

陷入欠薪泥潭，包括天津泰达和重庆当代在内的中超球队近况

十分糟糕，甚至有解散的风险。

与此同时，中甲联赛的情况也好不到哪里去，由于足协并

未公示中甲球队提交“工资奖金确认表”的情况，所以中甲看似

表面风平浪静，实则暗潮涌动。据悉，中甲的情况要比中超更糟

糕，新赛季将升入中甲的淄博蹴鞠仍然欠薪，泰州远大是否解

散还是一个疑问， 中乙俱乐部云南郑和船工也处于欠薪的困

境。 而这一系列的问题都只反映了目前中国足球的冰山一角。

特约记者 一书

中甲中乙 欠薪乱成一锅粥
表面平静暗潮涌动 今年或再现大面积“换血”

试训公告变“声讨现场”
球员教练欠薪问题严重

中甲·淄博蹴鞠

截至目前，泰州远大仍然在和有
关部门谈判，尽管在谈判，但是球队目
前处于无训练的状态，按惯例，现在球
队应该已经开始备战，除了没有训练，
上赛季球队主帅殷铁生没有续约，他
已经去青岛海牛执教。另外，一直稳定
发放薪水的泰州远大，最新一个月的
工资没有发放。据悉，目前俱乐部实际
上已经基本停止了办公。目前来看，泰
州远大异地迁移的可能性最大，解散
的可能性也同样存在。

尽管泰州远大只是一支中甲球
队，但是球队的跳级速度还是让人惊
讶。2017年，球队注册；2018年开始征
战中冠联赛，最终以中冠冠军的身份
进入中乙；2019赛季，泰州远大获得中
乙第三名，直接进入中甲，至此，泰州
远大实现了中冠、中乙和中甲的三级
跳。但奇迹并没有结束，在2020赛季的
中甲联赛中，作为中甲升班马，泰州远
大获得成都赛区第二名，进入冲超组，

虽然没有最终成功冲超，但泰州远大
的强悍表现让人震惊。
对泰州远大来说，现在的情况很

复杂，也很简单，复杂是球队如果想要
新赛季打中甲，“工资表”要解决，要选
新的主帅，要找到新的投资方，要寻求
政府的支持；至于简单，其实只要资金
到位，球队就可以正常运转。至于迁址
无锡，其实这也是俱乐部和有关方面
的博弈。

是否解散命悬一线
异地迁移或是博弈

中甲·泰州远大

在中国足坛，不少球队生存艰难。
就连中超新科冠军江苏苏宁如今也被
曝欠薪。而就在日前，原内蒙古中优球
员牟善韬微博发文称：“欠八个月薪 ，
俱乐部连个话都没有！足协规定1月29
日审核签字俱乐部连个消息都没有！
请问一下审核不需要球员签字吗？请
问足协这个队是解散了吗？同样的北
体大系球队北体大就补齐我们就不闻
不问吗？去年联赛制定各种操作租借
15个以上U21球员 场上必须8+3的领
导们你们哪去了？”
内蒙古中优球员张天翔、李健也

都在个人微博上发文讨薪，表示自己
并没有拿到球队承诺的基本保障。李
健表示：“腾出比赛位置给国家的年轻
队员锻炼，我们让了；最后时刻球队需
要保级老队员要发挥作用，我们保了；
承诺我们只要听话按要求去做就能拿
到该拿的基本保障，哪去了？”张天翔
随后转发了李健的动态，并写道：“足
球练完级了，这次真的要说‘再见’了？
中国球员真是一点保障没有，大过年
的来这个消息，哎。希望足球试点城市
可以度过这一劫。”
据悉，内蒙古中优的问题由来已

久，此前《呼和浩特晚报》报道称，球队
欠薪严重，资金也无法支撑度过冬训，
俱乐部工作人员对其透露，“球队目前
的状况并不乐观，球员欠薪、教练组空
缺等一系列问题摆在俱乐部面前。面
对备战下赛季的冬训工作，俱乐部目
前的资金已经不足以支持这次冬训计
划，因此冬训工作未能开展。”据了解，
自中奥体育产业有限公司于2019年入
股以来，始终还没有实际地得到股份，
而对于每年如此巨大的投入，中奥方
面已经无力支持。现在，俱乐部一直努
力寻求多方合作，希望能尽快渡过难
关。

上赛季一线队只剩两人
投资人已被限制高消费

中乙·云南郑和船工 中甲·内蒙古中优

欠薪八个月
球员连发四问


